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新しい取り組みが１つ増え、
９つのプロジェクトが進行中！

地域の公園を、子どもたちの遊び場に

卓球台のあるアトリエ café をつくりたい

高齢者が語る昔のエピソードを映画にしたい

消えていく空き家を、利活用したい

夏の盆祭りを復活したい！

無くなってしまう公設市場を復活したい！

バリアフリーの大切さを感じるイベント！

そとまちの魅力を発信する媒体をつくりたい！

洲本観光の「そとまち」土産を生み出す！
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2018.11.20

2018.12.25

第 5回
「こどもの目線編」

第 6回
「大忘年会編」

▶ 時間／ 19:00 ～ 21:00　場所／米田家

▶ 時間／ 19:00 ～ 21:00　場所／ The Kitchen buono buono

　「子どものためになることをしたい！」という声は多

いけれど、そもそも、地域の小学校に通う子どもたちっ

て、どんな遊びをしているの？どんな暮らしをしている

の？ という大きな疑問が。そこで、今回は、現・洲浜

中学校の校長先生である酒井 規行先生をゲストにお招き

し、「子どもの事情」を教えてもらいました。酒井先生は、

元・洲本第二小学校の校長も経験されてらっしゃいます。

現場しか知らない子どもたちの「習い事」や「学習塾」、「ス

ポーツ」などの参加率のお話、子どもの数が減ってクラ

ブ活動が少なくなっていることなど、初めて聞くお話が

いっぱいでした。そして、話は昔の洲本の学校の話へ。

懐かしい校舎の写真、よりあいメンバーの同級生の中学

生の頃の写真がどんどん登場！ 記憶の中にある風景、

恥ずかしさでいっぱいの若かりし頃の写真に会場は大爆

笑の連続でした。

　いつものよりあいは、前半はゲストトーク、後半はチー

ムに分かれてプロジェクトミーティング。実は、初めま

しての方と雑談をする時間が少ないのです。（雑談だけ

のチームもたくさんありますが（笑））。そこで 12 月は、「大

忘年会」と題して、お互いの交流を深めるための会が「The 

Kitchen buono buono」で催されました。この忘年会に

初めて参加された方もいたり、今まであまりお話できな

かった方と深いお話ができたり、おいしい料理に舌鼓を

打ちながらのあっという間の２時間でした。最後には、

各プロジェクトのリーダーからの 2019 年に向けての熱

いメッセージも。そして、９つ目のプロジェクト「お盆

の祭りを復活させたい！」も立ち上がり、そとまちをど

んどん盛り上げていこう！ という前向きな気持ちで

いっぱいの忘年会となりました。



3

2019.1.29

2019.2.19

第 7回
「不動産編」

第 8回
「アート編」

▶ 時間／ 19:00 ～ 21:00　場所／ラ・パレット

▶ 時間／ 19:00 ～ 21:00　場所／ラ・パレット

　そとまち地域にも少しずつ増えている空き家。この場

所の利活用を考えたいという声は多いけれど、実際はど

のくらいの場所が生まれていて、どのくらいの人が貸し

たい・借りたいと思っているのだろう。そんなシンプル

な疑問を地域の不動産屋さんに聞いてみよう！ と開催

された「不動産編」。でも、残念ながらゲストでお招き

しようとしていた方が風邪でダウン。急遽、アドバイザー

の若狭さんと坂本会長による進行に切り替えて、現在の

そとまちの空き家・空き地のマップを見ながら、みんな

で可能性を考える会になりました！ 商店街の中に新し

いお店を入れるべきか、空き地に観光の拠点となる新し

い施設を作るべきか、それとも空いている家を地域の高

齢者の集いの場にするべきか。この町をもっと暮らしや

すくする１つ１つのアイデアには、可能性がいっぱいで

す。

　毎月開催されている「AWAJISHIMA Sodatete Market」、

しばえもん狸をアート神輿に変えた「コモードアート

フェスティバル」など。季節ごとにおもしろいイベント

が数多く催されている淡路島の中でも、アートをテーマ

にした注目を集めるイベントを企画している、やまぐち

くにこさんをゲストにお招きし、お話を聞きしました。

８丁目で生まれ育ったやまぐちさんは、地域の皆さんに

向けてお話をする機会がとても珍しいらしく、とても緊

張されてらっしゃいました（笑）。お話はまずは生まれ

育ったそとまちの話。大学で洲本を離れ、そして戻って

くるまで。その後に、淡路島の中で「アート」をテーマ

に活動を始められたお話。今、やまぐちさんは自分自身

を「淡路島を耕す女」と名乗り、島内・島外のいろいろ

な素敵なヒトやコトをつなげる役割を担ってらっしゃい

ます。これからの彼女の取り組みにも要注目です！
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2019.3.12
第 9回
「音楽編」

▶ 時間／ 19:00 ～ 21:00　場所／マトヤ楽器スタジオ

　そとまちの商店街の中に、有名なミュージシャンが

続々と集まっている！ その仕掛け人は、音楽はええ

でぇか淡路の馬場 靖さん。今回は「マトヤ音楽スタジオ」

を会場に、馬場さんから幅広い取り組みについて、お話

をお聞きしました。大ファンである「憂歌団」の木村充

揮さんとご縁ができてから、小錦、大西ユカリ、寺岡呼

人…、次々に大物ミュージシャンをそとまちに招きつづ

ける馬場さん。どのミュージシャンをお招きしても、必

ず淡路島を案内し、この町のことを好きになってもらう

ことにも力を尽くしているからこそ、またこの町で演奏

したいという声も多いんだそうです。後半には洲本を中

心に活動をしているオカリナカルテット「楽鳥風月」に

よるミニライブも（笑）。優しいメロディから、オール

スタンディングの「ＹＭＣＡ」まで、笑いっぱなしの２

時間でした。

第 10 回よりあいそとまち SUMOTO
【映像編】

第11回よりあいそとまち SUMOTO
【神社・祭り編】

4 月 16 日（火）19:00 ～ 21:00

La Palette - コモード 56 商店街

ゲスト：大継康高さん（株式会社海空・代表取締役）

5 月 21 日（火）19:00 ～ 21:00

La Palette - コモード 56 商店街

ゲスト：酒井一成さん（洲本八幡神社・宮司）

次回 次々回

次回以降のお知らせ
洲本の町で暮らしている人、洲本に遊びに来る人……。みんな、「洲本」が大好きだから、定期的にみんなが集まって、
みんなが元気になるアイデアを、一緒に考える場所が生まれました！ 毎回、特別ゲストが登場しますので、まずは、ワ
イワイ集まって、楽しいこと、考えてみませんか？


